



5月号 発行  
大沢ふれあいのまちづくり協議会広報部会  
<http://www.ozo.jp>

### ふれあいのまちづくり協議会

## 総会終わる

去る五月八日、改修された大沢地域福祉センターに於いて、平成二十年度の定期総会が開催され、事業計画と予算などが承認されました。

◆本年度の主な活動としては

◆福祉センターを活用した「県民交流広場事業」として①ふれあい昼食会の実施（八月を除く毎月一回年十一回）②やまびこ茶屋の実施（毎月一回、年十二回）③料理教室の実施（年四回）④パソコン教室の実施（年六回）などを計画しています。尚、地域福祉センターの利用方法と管理のあり方については、使用方法の徴収を含めて検討を行います。

◆広報誌「光山だより」は広く町民の皆さんから情報を集めて一層

親しまれる紙面づくりをめざします。

◆地域の防災体制に

ついては、訓練の実施と啓蒙活動を通じて町民の防災意識の向上につとめ、万一の災害に備えます。

◆自治連合会の諸行事や、各団体学校行事については、従来通り積極的に参加します。

以上の活動を各団体、学校と連携して推進しますが、調理コーナーの拡充にともない、参加者的好评の「ふれあい昼食会」へのより多くの参加を呼びかけあわせて内容の工夫を行います。また地元食材による各種料理教室や、親子でふれあう「お菓子作り教室」なども実施します。

これらの活動が町の活性化につながるよう全力で取り組みます。

町民各位のご支援、ご協力をお願いいたします。

(乗井 幹雄)

## こんな部屋できました 『炊事室』活用してください

町内の各種団体並びに連絡所長様の大変な努力の末、県民交流広場事業の助成を受けることが出来、この度、私達女性の城ともいうべき調理室を改装していただくことが出来ました。私達も、調理台の位置とか、壁紙の色等を決めました。ピンク系に統一してみましたがいかがでしょうか？これからは、老若男女を問わず子供さん達も含め、町民が楽しく集う所として、作って、食べて、雑談の出来る場所として、幅広く利用できたらいいなあとと思います。婦人会も、今年度は、三度程、料理教室を開く予定をしておりますが、随時考えていきたいと思えます。また、団体に拘らず、仲の良い友達同士の方々で、おやつを作って、お茶会等もいいのではないかと思います。真新しい調理台が三台、町民の皆様のご利用を、首を長くして待っている事でしょう。

(和田 佳代子)

### 神戸市環境功労賞受賞

大沢小学校がKEMS（ケムズ）ステップ2連続4年取得し、環境問題に熱心に取り組んできたことが評価され神戸市長より表彰されました。

### パソコン教室

別紙のとおり開催します。ふるってお申し込みください。



調理室



## バランスボールって 知っていますか?

今、町内でちょっとした人気のあるバランスボールをご存知ですか？ 大小二つのボール（二〇〇kgまで耐えられる）を使つての運動です。二月に体験講座が開かれて以来参加者も増えていきます。ボールを使うので、バランスを崩してひっくり返ったり、隣の人にぶつかりそうになったり、思うように動いてくれない体に、みんな大笑いです。いくつになつても外出を楽しみ、死ぬまで元気でいられるよう足腰を鍛えたいものです。どなたでも参加できます。是非一度体験してみてください。六月は、第一・第三月曜日午後八時からJA大沢支店二階です。問合せ JA女性会西浦会長まで（中原 清美）

## 大沢児童館に 着任しました

繁山館長の後任の片山雄二と言います。五月一日から大沢児童館

に勤務する事になりました。自然豊かなこの地で産まれ育っている子ども達とふれあい・遊び・学べるのを大変楽しみにしています。又、少しでも子育てについてお手伝いができるよう頑張りたいと思います。どうぞ宜しくお願いします。（片山 雄二）

## PTA総会終わる

日頃から大沢町の皆様方には、PTA活動にご理解とご支援を頂戴しまして誠に有難うございます。四月二十九日にPTA総会を終え、新しいメンバーで二十年度がスタートをしました。

さて、大沢校園ですが年々生徒数が減少しており、同時に会員数も減っております。現在（幼稚園九名、小学校五十名、中学校三十名）こういった中で大沢に見合った活動をしていかななくてはいけないと思っております。

近隣では上津台にイオンやアウトレットなどができ子供たちを取り巻く環境も少しずつ変化しています。

今、私たちは学校・地域・家庭が連携をとりながら子供たちの健全な育成に取り組んでいかななくてはけません。地域の皆様にはこれからも子供たちを温かく見守って頂きたいと思っておりますので宜しくお願い致します。（前中正博）

会長 前中 正博  
副会長 辻 喜久雄  
副会長 辻井 幸代

## 自治会長ペンリリー

神付地区は、町内でも最も件数が少ないうえに、高齢化の問題に直面しております。町内の各種行事、祭事、役員を決めるにおいても、家の戸数に変化はなくても、若手の人数には限界があり、働きの手が会社勤めをしながら参加しております。しかし、それにも限界があり、もう避けては通れない時を迎えております。

個々の具体的な問題の解決が大切なことは、いうまでも無いことですが、同時に、五年後、十年後を見通しながら、皆さまのお知恵を拝借して、具体的な施策に結び

つけて参りたいと思っております。ご支援、ご協力の程、宜しくお願い致します。（中尾 幸夫）

この度、上大沢自治会会長を務める事となりました。今、その重責を痛感しております。

さて、広範な自治会の仕事の中で、上大沢では新しい会館の建設という大きなプロジェクトに取り組んでいきます。建物の構想もほかたまり、来春の完成を目指して七月に着工のはこびとなりました。先輩方の汗と努力の結晶を使わせていただける恩恵に感謝し、会員相互の交流親睦、福祉向上が図られるよう利用促進を願っております。町内各位にも、多目的に利用いただける様、検討しております。（前中 悠一）



いちご狩り

### 大沢っ子

## がんばってます 卓球で前瀧姉妹

私達は、卓球をがんばっています。卓球を始めたのは、小学校一年生からです。きっかけは、お父さんが卓球を好きだったからで、三田市にある園田卓研というクラブチームで毎日練習しています。練習は、夜遅くまであって朝起きるのがとてもつらいです。これまでにいろいろな人と練習や試合をしました。全国大会にも出ることができました。全国のレベルは高く私達以上に強い人がいっぱいいて、なかなか勝つことができませんでしたが、大会に出ていろんな学校の人と友達になることができました。

四月からは、大沢中学校に入学し卓球部に入部しました。入部してすぐ市民大会があり、決勝を二人で戦うことを目標にがんばって練習をしました。一位と三位になりました。卓球部の男子や先生がみんな応援してくれてうれし

かったです。卓球部の女子は、私達二人だけですが、いっぱい練習して二人で一緒に全国総体、全国カデット大会にでられるようにこれからがんばりたいと思います。

(前瀧 初音&美音)

### 会員募集!

## 大沢ファーマーズ

### マーケット

直売所が賑わうことが地元の農業が元気になる一つの要素と思っています。当直売所では、新規会員を募集しています。

(藤本喜郎)

連絡先 Tel.954-0087

## 戦時下における 資料収集についての お願い

去る、四月十九日の戦没者慰霊祭には、自治連合会をはじめ各団体の皆さま方のご列席を頂き大変ありがとうございました。町内の皆さま方の、心温かいご理解とご支援に深く感謝申し上げます。遺族会会員一同心よりお礼申し上げます。

ます。戦後六十有余年が過ぎ、あの痛ましく悲惨な出来事も年月が過ぎ世代が変わるにつれて風化されようとしておりますのも事実です。今日のこの平和な幸せは、数多くの先人たちの尊い犠牲の上に成り立っており決して忘れてはなりません。二度と戦争を起させない為にも、戦前戦中終戦直後の資料を遺族会として収集し後世に歴史の貴重な一ページとして伝えて行きたいと思っております。戦死された方の手紙や遺品、無事帰還された方の戦地でのメモや体験談戦友との手紙、持ち物や写真、戦時中の教育に関する事、空襲時の様子や収容所での出来事等何でも結構です。ご提供頂ければ幸いです。収集させて頂いた貴重な資料をもとに編集させて頂き後世に残して行きたいと思えます。ご協力よろしくお願い致します。

## 神戸市環境局より 神戸市のごみの現状(2)

神戸市では、排出ルールの徹底と減量・資源化を進めるため、今年十一月から家庭系ごみのルールを変更します。

一つ目は、「指定袋制」の導入です。これは、ごみの区分毎に決められた袋(指定袋)でごみを出す制度です。指定袋は、九月頃からスーパーやコンビニ等で販売する予定です。十一月以降は、これまでのブルーのポリ袋等は使用できませんのでご注意ください。

二つ目は、粗大ごみの電話申告制・有料化です。四十五 ごみ袋に入らないごみについては、電話で事前申込みをして、コンビニ等で手数料分の券を購入し、それをごみに貼り付けて出してください。

三つ目は、プラスチックの分別収集です。「プラマーク」のついた容器包装プラスチックをリサイクルのため二回収します。北区で先行実施し、平成二十二年度からは全市で導入されます。

(小西 篤信)

おぼろぎんのおすすめ

・「なら漬け」・

白うりを作り取れたら塩漬けする。次に二つ切りにして中の種を取る。たくさんの塩で漬ける。おもしの重いのをしっかりしておく。

十二月末に上げて塩ぬきする。たっぷ

りつかる水に塩を少し入れ、四時間漬け、ざるに上げて水を切る。

《なら漬け粕14kg、砂糖8kg、塩1カップ半、ホワイトリカー5カップ》をよく混ぜ、おけにビニール袋を入れて白うりを一並び入れる。なら漬け粕の混ぜたものを入れ、白うりなら漬け粕と漬けていく。漬け終わるとビニール袋口をしっかりしめて、おけを密封し、一カ月後にもう一度新しい粕に漬ける。

一年ほどで食べられる。古い粕があれば一回目はそれで漬ける。二回目は新しいので漬ける。注意・虫が入らないようにきっちり密封すること。(中尾 照子)

スポーツ

少年野球北春季リーグ戦

4 / 27	大沢 8 対 7 西山 B
5 / 3	大沢 2 対 13 鹿の子台 A
5 / 4	大沢 7 対 2 道場
5 / 11	大沢 2 対 11 西山 A
5 / 18	大沢 1 対 15 藤原台 A

。。。投。。。句。。。



おもしろ市場 餅つき大会

俳句

山 桜 訪 ふ 人 も な き 深 き 谷  
 雲 海 の 中 山 桜 白 く 咲 く  
 山 裾 に 住 み 山 桜 見 て 今日 も  
 観 世 音 四 団 の 桜 に つ つ ま れ て  
 旧 き 家 住 む 人 な く も 桃 の 花  
 三 年 目 形 見 の 桜 清 く 咲 き  
 山 桜 池 に 映 し て 弁 財 天  
 山 峡 の あ ば ら 屋 つ つ む 山 桜  
 親 か ら の 浅 葱 膾 嫁 が 味  
 雉 子 の 音 を 懐 に し て 山 桜

弘 枝  
 佐 代 子  
 ち が  
 森 伸 郎  
 三 恵 子  
 正 子  
 昭  
 た み 彦  
 し ろ う  
 重 治

行事予定6月 フルーツ・フラワーパーク

31日、6月1日 ミニSLフェスタ  
 本物志向のミニSLが走ります。

8日 “スピリッツスタートライン” ライブ  
 13:00~、15:00~  
 熊野から世界にメッセージを発信

21・22日 “フリスビードッグ大会”

29日 “カームプレイス” ライブ  
 歌とピアノのデュオやボーカルソロ  
 詳しくはHPで<http://www.ozo.jp>

安全・安心まもる地域の目

最近、近くの団地で、自転車に乗っていた女子小学生が、ミニバイクに乗った男性から声をかけられ、大声をあげると子供を殴ったり蹴ったりして逃走する事件がありました。地域の皆さんで、見守り活動の積極的な取り組みをお願いします。(青少協 和田耕次)

町民の動き

おめでた

2 / 1 日西原 中谷華代さん

旭 亮右さんと

おくやみ

5 / 2 辻井要さん 86歳(神 付)

5 / 9 小西孝さん 95歳(上大沢)